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No ano de 1983, a Renovação Caris-
mática Católica de Maceió realizou 

o primeiro Encontro de Pentecostes. 
Era uma forma de reunir os membros 
do movimento e rezar no dia litúr-
gico dessa grande Festa. Naquele 
ano, o local escolhido foi o Ginásio do 
Colégio São José e o evento acabou 
entrando no calendário anual da 
Arquidiocese. 
A cada ano mais e mais pessoas se 
uniam neste dia de oração, ao qual foi 
tomando proporções maiores, neces-
sitando uma logística e organização 
mais intensas. Em algumas edições 
chegou a ser realizado no Estádio Rei 
Pelé, popularmente conhecimento 
como Trapichão. Fiquei na organiza-
ção geral durante alguns anos e me 
recordo da quantidade de pessoas 
engajadas no serviço. Era um verda-
deiro exército de Deus!
Algo que sempre me tocou o coração 
foi poder escutar os testemunhos. Vi 
pessoas que alcançaram curas físicas 
e até hoje agradecem a Deus pelo que 
ali clamaram e receberam. É grandioso 
ver essa ação divina tão forte no meio 
do povo.
O evento foi crescendo e atingindo 
outros lugares, a ponto das outras 
duas dioceses do nosso estado também 
realizarem. Hoje Alagoas inteira cele-
bra o Pentecostes.

Este ano comemora-se o jubileu de 
quarenta anos do Encontro. Essa 
data é bastante significativa, pois 
biblicamente representa um tempo 
de provação, basta lembrar do povo 
caminhando no deserto para chegar 
à terra prometida. Acredito que a 
RCC passou por essa prova, visto que 
fazer perdurar ininterruptamente um 
encontro assim só pode ser obra do 
Espírito Santo. Nem mesmo a Pande-
mia foi capaz de parar o movimento. 
Quando não se podia fazer publi-
camente, foram feitos dois eventos 
on-line que até hoje estão registrados 
no Youtube. 
O melhor do Pentecostes é ver o quão 
transformador é para quem participa. 
Desejo vida longa a esse projeto tão 
belo! Assim, mais e mais pessoas irão 
ter contato com a força do Espírito 
Santo. Dia 28 de maio o evento será 
realizado no Ginásio do SESI a partir 
das 08h. Nos veremos lá, neste jubileu! 

Artigo

Encontro de Pentecostesdeu bom!
Aproveitando a 
campanha do 
Maio Amare-
lo e as ações 
realizadas pela 
Departamento 
Municipal de 
Transporte e 
Trânsito (DMTT) 
em toda cida-
de, a Autarquia 
de Desen-
volvimento 
Sustentável e 
Limpeza Urba-
na (Alurb) pro-
moveu, na 4ª 
feira passada, 
uma palestra 
a respeito das 
leis de trânsito 
com motoristas 
responsáveis 
pela condução 
de caminhões 
coletores, que 
realizam a 
limpeza urbana 
na capital.  A 
atividade ocor-
reu na sede da 
Viambiental, 
empresa res-
ponsável pela 
coleta na parte 
alta de Maceió.

(82) 99333.6028

deu ruim!
A Igreja Nossa 
Senhor de Fáti-
ma, no Village 
Campestre I, em 
Maceió, foi inva-
dida na manhã 
de ontem, teve 
itens furtados e 
um objeto sacro 
danificado. Nin-
guém foi preso.

O Instituto Na-
cional de Meteo-
rologia (Inmet) 
emitiu ontem um 
alerta de acumu-
lado de chuva, 
na cor amarela, 
para 93 cidades 
de Alagoas. O 
aviso é válido até 
hoje.
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Rodrigo Rios
Padre e jornalista



A Defesa Civil  de 
Maceió mantém as 
equipes de pronti-

dão para atender as deman-
das da população referente 
às chuvas que devem voltar 
a atingir a cidade até o dia 
de hoje, dia 26. 

Os técnicos ficam de 
plantão, 24 horas por dia, 
para medidas de urgência 
e emergência, e para refor-
çar ações preventivas em 
alguns pontos considera-
dos críticos na capital.

Pelo aparelho celular, 
o público cadastrado na 
ferramenta de alertas da 
Defesa Civil Municipal 
recebeu um aviso, via SMS, 
com previsão de chuvas e 
risco elevado de desliza-
mento de terra em áreas de 
encosta.

Para evitar desastres, a 
orientação do órgão é para 
que a família que vive numa 
região de risco busque um 

local seguro e entre em 
contato com a Defesa Civil 
imediatamente se algo 
acontecer pelos telefones 
199 ou 156. Para receber a 
mensagem de alerta por 
mensagem de texto no 
celular, pode se cadastrar 
enviando o CEP via SMS 
para o número 40199.

O aviso meteorológico 
emitido pela Sala de Alerta 
prevê chuvas para Maceió 
de intensidade fraca a 
moderada nos próximos 
dias. Ao longo da quadra 
chuvosa, os técnicos do 
órgão estão nas ruas com 
uma programação voltada 
à prevenção de desastres.

No últ imo f im de 
semana, quando choveu na 
capital praticamente todo 
o volume esperado para o 
mês de maio, a Defesa Civil 
atuou com equipes multis-
setoriais da Prefeitura de 
Maceió para vários servi-
ços. De infraestrutura, foi 
providenciado desassorea-
mento de canais em pontos 

críticos, limpeza de ruas e 
supressão de árvores em 
encostas e grandes aveni-
das.

O município ainda 
disponibilizou, de forma 
prévia, cestas de alimentos 
à Defesa Civil como apoio 
às famílias que precisam 
sair de suas residências 
para casas de parentes 
ou vizinhança e permitiu 
agilidade à inserção dos 

desalojados/desabrigados 
a programas sociais.

Também estão sendo 
disponibilizados dois abri-
gos municipais, localiza-
dos nos bairros de Jaraguá 
e do Poço, para as famílias 
que não tenham como ir 
para casa de parentes ou de 
amigos e que tenham sido 
conduzidas pela equipe da 
Diretoria Social da Defesa 
Civil.
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Flagra do Cotidiano cenaurbana.correioalagoano@gmail.com

A ampliação da Linha Verde, localizada na 
Avenida Durval de Góes Monteiro, no Tabuleiro 
do Martins, recebeu na 4ª feira passada mais 
250 metros de pavimentação, com a aplicação 
de 300 toneladas de asfalto. A pavimentação 
ocorre no ponto que vai da Funasa até a 
entrada do retorno que dá acesso ao bairro 
Petrópolis, sentido Tabuleiro do Martins. 
Com a aplicação asfáltica, a Prefeitura de 
Maceió soma a execução de 700 metros de 
pavimentação e 1.207 toneladas de asfalto.

Redação
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Defesa Civil mantém as 
equipes de prontidão
Prevenção, Técnicos ficam de plantão para ocorrências e medidas preventivas

Visando minimi-
zar as consequências 
das fortes chuvas que 
atingiram a capital nos 
últimos dias e possuem 
previsão de continuar 
durante a próxima 
semana, a Autarquia 
Municipal de Desen-
volvimento Sustentá-
vel e Limpeza Urbana 
(Alurb) vem atuando 
de forma intensa na 
limpeza de canais em 
pontos críticos da capi-
tal.

D u r a n t e  e s t a 
semana, os trabalhos 
se concentram na Grota 
Boa Esperança, no Anta-
res, no Canal da Chã da 
Jaqueira, no Canal do 
Cigano, Mundaú e do 
Papódromo. Os locais 
ficam no Vergel, onde 
cerca de 50 agentes de 
limpeza, com a ajuda 
de máquinas retroesca-
vadeiras, fazem a reti-
rada de barro e resíduos 
descartados de forma 
irregular pela popula-
ção, que são arrastados 
pelas águas da chuva.

Águas pluviais

Alurb realiza 
a limpeza de 
canais da capital

Avisos meteorológicos com mais chuvas provocaram os plantões
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Como fazer com que 
programas estaduais de 
transformação urbana 
se tornem políticas 
públicas permanentes e 
sustentáveis? Essa é uma 
das perguntas respondi-
das pelo Laboratório de 
Planejamento e Projetos, 
iniciativa do Programa 
das Nações Unidas 
para os Assentamentos 
Humanos (ONU-Habi-
tat), realizada em parce-
ria com o Governo de 
Alagoas e o Instituto 
Pólis.

As  ins t i tu ições 
disponibilizaram dois 
relatórios produzidos 
no âmbito do projeto, 
que analisou progra-
mas de impacto para a 
população alagoana: o 
Vida Nova nas Grotas e 
o Minha Cidade Linda. 
Inspirada nos Urban 
Labs, ferramenta do 
ONU-Habitat para 
fomentar o planejamento 
urbano participativo, a 
metodologia promoveu 
diversas atividades de 
imersão nos programas 
com o intuito de iden-
tificar suas principais 
demandas. A partir dos 
resultados, foram desen-
volvidas estratégias, 
soluções e abordagens 
inovadoras para que as 
iniciativas sejam aperfei-
çoadas e estejam conec-
tadas às agendas globais. 

Políticas públicas

ONU-Habitat 
e Governo de 
AL lançam 
recomendações

Redação

U m levantamento feito 
pela Transparência 
Internacional – com 

base no índice de Transpa-
rência e Governança Pública 
(ITGP) – classificou o parla-
mento estadual alagoano 
como um dos menos trans-
parentes do país, ficando 
entre os ruins. De acordo 
com o levantamento, a pior 
casa legislativa estadual do 
Brasil é a do Acre, que fica 
na última posição, entre as 
26 unidades federativas e o 
Distrito Federal. 

Nessa lista, a Casa de 
Tavares Bastos, em Alagoas, 
fica na 20ª posição, perdendo 
apenas para os parlamentos 
estaduais do Acre, Amapá, 
Piauí, Rio de Janeiro, Tocan-
tins, Amazonas e Sergipe. A 
Assembleia Legislativa mais 
bem colocada no ranking da 
Transparência Internacio-
nal é o Distrito Federal. A 
classificação coloca as casas 
legislativas como “boas”, 
“regulares” ou “ruins”.

Apenas quatro parla-
mentos possuem “bom” 
como classificação. Além 
da Assembleia do Distrito 
Federal, estão nessa lista a 
do Espírito Santo, de Minas 
Gerais e do Ceará. Para 
chegar a esse resultado, os 
pesquisadores levaram em 
conta informações como o 

uso de cotas parlamenta-
res, viagens oficiais, normas 
de regulação do lobby, 
presença de deputados em 
plenário e salários pagos a 
servidores e aos próprios 
deputados.

Ao todo, o estudo consi-
derou 62 indicadores para 
definir pontuação entre 0 e 
100. O legislativo do Acre 
obteve 14,4 pontos. A assem-
bleia do Amapá, 18, e a do 
Piauí, 19. A nota do parla-
mernto alagoano é 33,3. 

Para o gerente de progra-
mas da Transparência Inter-
nacional no Brasil, Renato 
Morgado, o resultado da 
pesquisa mostra o tamanho 
do estado ou seu desenvol-
vimento econômico não 
têm relação com a transpa-
rência e boa governança dos 
órgãos avaliados.

“Estados pequenos 
conseguiram melhores 
resultados que estados 
grandes e mais ricos. Isso 
demonstra que, mais do 
que recursos financeiros, é 
necessário vontade política 
para implementar medi-
das que vão aproximar os 
cidadãos dos seus depu-
tados. As mesas diretoras 
das assembleias que assu-
miram no início desse ano 
nas novas legislaturas esta-
duais possuem uma grande 
oportunidade de promover 
avanços em seus manda-
tos”, explica.

No estudo, foram avalia-
dos ainda os mecanismos de 
participação dos cidadãos 
nas assembleias legislati-
vas. Segundo o relatório, 
7 não possibilitam que a 
população faça denúncias 

de corrupção pela internet. 
E mais: foi constatado que 
nenhum legislativo esta-
dual, incluindo o do DF, 
prevê medidas para prote-
ção de denunciantes de 
corrupção. “É preocupante. 
Outro estudo da Transpa-
rência Internacional, revela 
que 69% das pessoas acre-
ditam que podem sofrer 
retaliações se denunciarem 
casos de corrupção. Para 
combater a corrupção, as 
assembleias legislativas 
precisam proteger quem 
denuncia injustiças e irre-
gularidades através de 
mecanismos que garantam 
proteção contra retalia-
ções”, afirma Nicole Verillo, 
gerente de apoio e incidên-
cia anticorrupção da Trans-
parência Internacional no 
Brasil.

Parlamento de AL fica atrás apenas das assembleias legislativas do AC, AP, PI, RJ, TO, AM e SE

Assembleia de AL é uma 
das menos transparentes
Avaliação, Ranking da Transparência Internacional classifica parlamento alagoano



O deputado Arthur Maia 
(União-BA) foi eleito presi-
dente da Comissão Parla-
mentar Mista de Inquérito 
(CPMI) que investigará os 
atos de 8 de janeiro. Ao assu-
mir, o parlamentar designou 
a senadora Eliziane Gama 
(PSD-MA) como relatora.

O colegiado também 
elegeu os senadores Cid 
Gomes (PDT-CE) e Magno 

Malta  (PL-ES)  como 
vice-presidentes.

Ao assumir a presidên-
cia da CPMI, Arthur Maia 
afirmou que o colegiado 
investigará o que chamou 
de “narrativas” sobre os 
ataques em que o Congresso 
Nacional, o Palácio do 
Planalto e o Supremo Tribu-
nal Federal (STF) foram 
invadidos e depredados em 
Brasília.  

“Temos a responsa-
bilidade de zelar por esse 

legado democrático, trazido 
por tantos homens e mulhe-
res, alguns que perderam a 
sua vida”, disse.

“Não é razoável que 
não tenhamos vivido aquilo 
que aconteceu no dia 8 de 
janeiro, com a invasão da 
sede dos Três Poderes e aqui 
a essa Casa, ao Supremo 
Tribunal Federal, ao Palácio 
do Planalto, e nada disso seja 
investigado por esta própria 
Casa. Sabemos que há uma 
narrativa de que tudo que 

aconteceu está envolvido 
em uma orquestração maior 
de um possível golpe para 
interromper a democracia 
no Brasil. Isso tem que ser 
investigado, isso não pode 
passar em branco”, acres-
centou o deputado.

Na avaliação do depu-
tado, a diferença dos 
trabalhos da comissão e as 
investigações e análises que 
já acontecem no âmbito do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) é a “transparência”, 

pois acontecerão “em praça 
pública”.

“Por outro lado, sei 
também que existe narrativa 
de que houve facilitações, 
enfim. Todos esses discursos 
existem, e nós, 64 senadores 
e deputados, teremos obri-
gação de, com toda hones-
tidade, colher as provas e 
fazer isso publicamente, 
porque afinal de contas o 
grande mérito dessa CPI 
é fazer as coisas em ‘praça 
pública’”, concluiu

Heloisa Cristaldo
Agência Brasil
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O Supremo Tribunal 
Federal (STF) adiou 
mais uma vez o julga-

mento que trata da possível 
descriminalização do porte 
de drogas para consumo 
pessoal. O recurso sobre o 
assunto foi agendado para 
esta semana, mas foi  reti-
rado da pauta do plenário. 

Questionada, a asses-
soria do Supremo disse 
apenas que a presidente 
da Corte, ministra Rosa 
Weber, a quem cabe admi-
nistrar a pauta, analisa 
nova data para remarcar 
o julgamento do caso, que 
foi iniciado há oito anos, 
quando foi interrompido 
por um pedido de vista, e 
desde então não voltou a 
ser discutido em plenário. 

Até o momento, três 
ministros - Luís Roberto 

Barroso, Edson Fachin e 
Gilmar Mendes - votaram, 
todos a favor de algum tipo 
de descriminalização da 
posse de drogas. O recurso 
sobre o assunto possui 
repercussão geral reco-
nhecida, devendo servir 
de parâmetro para todo o 
Judiciário brasileiro. 

Mendes foi o único a 
votar pela descriminaliza-
ção do porte de qualquer 
droga, sem especificar 
quantidade, em razão do 
direito à intimidade e à 
inviolabilidade da vida 
pessoal do usuário. Fachin, 
por sua vez, sugeriu que 
seja descriminalizado 
apenas o porte de maconha. 
Barroso também votou 
nesse sentido, e sugeriu 
que o Supremo determine 
que não é crime andar com 
até 25 gramas de maconha 
ou cultivar até seis plantas 
para consumo pessoal. 

A análise do caso foi 
interrompida, ainda em 
2015, por uma vista (mais 
tempo de análise) pedida 
pelo ministro Teori Zavas-
cki, que morreu em 2017. 
Ele foi substituído por 
Alexandre de Moraes, que 
liberou o recurso para ser 
pautado ainda em 2018. 
Desde então, o caso ficou 
parado na Corte, atraves-

sando diversas presidên-
cias do Supremo. 

O caso trata da posse 
e do porte de drogas para 
consumo pessoal, infra-
ção penal de baixa gravi-
dade que consta no artigo 
28 da Lei das Drogas (Lei 
11.343/2006). As penas 
previstas são brandas: 
advertência sobre os efeitos 
das drogas, serviços comu-

nitários e medida educa-
tiva de comparecimento a 
programa ou curso sobre 
uso de drogas. 

Os críticos alegam que 
o dispositivo dá exces-
sivo poder discricionário 
aos juízes para enquadrar 
quem for flagrado com 
drogas como usuário ou 
traficante, uma vez que a 
lei não prevê quantidade 
específica para definir o 
uso pessoal. Entidades 
de defesa dos direitos das 
pessoas negras, por exem-
plo, argumentam que 
isso leva à discriminação 
e escancara o racismo nas 
decisões judiciais, uma 
vez que a grande maioria 
dos presos por tráfico são 
negros, ainda que boa parte 
tenha sido flagrada com 
quantidades menores de 
droga do que réus brancos 
enquadrados como usuá-
rios. 

Felipe Pontes
Agência Brasil

Supremo ainda não determinou nova data para o julgamento

Análise da descriminalização do 
porte de drogas é adiada no STF
Judiciário, Julgamento foi iniciada há oito anos, mas recurso foi retirado da pauta do plenário 

Congresso Nacional

Arthur Maia é eleito presidente 
da CPMI de atos de 8 de janeiro
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Maceió ganha hoje, 
às 9h, o mais novo equi-
pamento de Educação 
Profissional do Sistema 
Fiea: o Polo Multisseto-
rial do Senai, que fica na 
Escola Sesi Senai Bene-
dito Bentes, na parte alta 
de Maceió.

Com capacidade 
para atender a 450 
alunos por turno, o Polo 
conta com quatro salas 
de aula, três laboratórios 
de informática, uma sala 
de desenho, quatro ofici-
nas e, em parceria com a 
Secretaria de Estado da 
Ciência, Tecnologia e 
Inovação (Secti), contará 
com um Oxetech Lab.

O Polo Multisseto-
rial do Senai ofertará 
cursos nas áreas de 
Eletroeletrônica, Auto-
motiva, Moda, Tecno-
logia da Informação, 
Gestão, Logística, Meio 
Ambiente e Construção 
Civil.

Educação

Senai abre Polo 
Multissetorial 
no Benedito 
Bentes hoje
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N   a manhã de ontem, 
um dos mais impor-
tantes nomes da histó-

ria da advocacia alagoana 
faleceu aos 62 anos de idade. 
Omar Coêlho de Mello 
faleceu em São Paulo, onde 
se encontrava internado 
tratando de um câncer. Ele 
não resistiu às complicações 
da doença. Omar Coêlho foi 
uma referência na advocacia 
combativa, inclusive com 
destaque na luta contra a 
corrupção – quando ocupou 
o posto de presidente da 
Ordem dos Advogados do 
Brasil, seccional Alagoas – e 
em defesa de uma série de 
causas sociais.

Em sua trajetória, ele 
chegou a assumir a Procura-
doria Geral do Estado e, 
mais recentemente, esteve 
na presidência do Centro 
Sportivo Alagoano (CSA). 
Conhecido por suas posi-

ções firmes, Coêlho ainda se 
destacava no debate público 
local, concendendo entre-
vistas sobre diversos temas, 
incluindo a política. Nesse 
campo, ele chegou a dispu-
tar o Senado pelo Democra-
tas, mas não obteve êxito. 

Omar Coêlho faleceu  
por volta das 6h da manhã. 
O advogado nasceu em 
Maceió, no dia 20 de dezem-
bro de 1960. Ele é filho do 

jurista e professor aposen-
tado da Universidade Fede-
ral de Alagoas (Ufal), Marcos 
Bernardes de Mello e Dona 
Onira Coêlho de Mello. 

O ex-presidente da 
OAB/AL iniciou sua carreira 
na advocacia na década de 
80, logo depois de formar-se 
em Direito pela Ufal. Omar 
Coêlho também atuou como 
professor universitário, mas 
deixou a catedra para se 

dedicar à consolidação da 
Advocacia Pública. Por três 
vezes, ele presidiu a Asso-
ciação dos Procuradores do 
Estado de Alagoas. Também 
por três vezes, foi presidente 
da Associação Nacional dos 
Procuradores do Estado e 
ocupou também por três 
vezes o cargo de presidente 
do Conselho Deliberativo 
da Associação Nacional dos 
Procuradores do Estado. 

Ele também foi Procura-
dor Geral do Estado no 
governo Manoel Gomes de 
Barros, biênio 1997/98. Em 
1998, foi presidente do Colé-
gio Nacional de Procurado-
res Gerais dos Estados e do 
Distrito Federal, coordena-
dor-Geral do Programa de 
Modernização da Procura-
doria Geral do Estado de 
1999 a 2001, na OAB, e exer-
ceu os seguintes cargos: Em 
sua vida familiar, em dois 
relacionamentos, teve 5 
filhas, 3 do 1º casamento, e 2 
do 2º casamento.

Luto, Atuou como procurador do Estado, presidente da OAB e dirigente do CSA

Omar Coêlho morre em 
São Paulo aos 62 anos

Redação

Omar Coêlho foi referência na advocacia combativa

Durante o mês de 
maio, 563 alagoanos parti-
ciparam dos cursos de 
capacitação e qualifica-
ção profissional ofertados 
pela Secretaria de Estado 
do Trabalho, Emprego e 
Qualificação (Seteq) em 
Joaquim Gomes. O serviço 
faz parte do programa 
Emprega Mais Alagoas, 
projeto-piloto que deverá 
ser lançado oficialmente 

nos próximos meses, em 
todo o Estado. 

O titular da Seteq, 
Arthur Albuquerque, fará 
a entrega dos certifica-
dos aos concluintes, que 
contará com a participa-
ção do prefeito de Joaquim 
Gomes, Adriano Barros, da 
secretária de Assistência 
Social da cidade, Danielle 
Praxedes, e de representan-
tes de outras pastas e auto-

ridades políticas da região.
Para Arthur Albu-

querque,  o  Emprega 
Mais Alagoas chega para 
agregar e inovar, além de 
promover uma parceria do 
Estado com os municípios. 

“Esse programa foi 
justamente pensado para 
ser diferente. Ele leva 
capacitação e qualificação 
até o alagoano e também 
encaminha esse cidadão 

para o mercado de traba-
lho quando ele conclui o 
curso. O projeto garante 
ainda aproximação entre o 
Governo e os municípios”, 
disse Arthur Albuquerque, 
ressaltando que a iniciativa 
vai gerar novas oportuni-
dades de emprego e renda, 
em Joaquim Gomes, e 
melhorias na qualidade de 
vida das pessoas.

Nesta primeira capa-

citação, foram disponi-
bilizadas 800 vagas, das 
quais 563 foram preen-
chidas. Os cursos ofere-
cidos foram: Design de 
Sobrancelha, Informática 
Avançada, Social Media, 
Corte e Costura, Agricul-
tura Sustentável. Também 
foram ofertadas vagas para 
cursos de gastronomia 
Pizzaiolo, Salgados Fritos e 
Assados e Doces Finos. 

Qualificação

Emprega Mais AL capacita mais de 
560 pessoas em Joaquim Gomes
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Consumo 
nos lares

Consumo 
nos lares 2
De acordo com os dados 
da Abras, o valor da 
cesta de 35 produtos de 
largo consumo (alimen-
tos, bebidas, carnes, 
produtos de limpeza, 
itens de higiene e beleza) 
registrou alta de 0,53% 
em abril, fazendo com 
que o preço na média 
nacional passasse de 
R$ 747,35 em março 
para R$ 751,29 em abril. 
As principais quedas 
nos preços vieram da 
cebola (-7,01%), óleo de 
soja (-4,44%), marga-
rina cremosa (-0,93%). 
Entre as proteínas, as 
quedas foram puxadas 
pela carne bovina com 
os cortes do traseiro 
(-1,16%) e do dianteiro 
(-0,86%). 

Inflação oficial

Inflação oficial 2
Sete dos nove grupos de despesa 
pesquisados pelo IPCA-15 tiveram 
alta de preços em maio, com desta-
que para saúde e cuidados pessoais 
(1,49%) e alimentação e bebidas 
(0,94%). O primeiro grupo foi influen-
ciado por altas de preços nos produ-
tos farmacêuticos (2,68%), ainda 
um reflexo do reajuste de 5,60% nos 
medicamentos a partir de 31 de março, 
e em itens de higiene pessoal (1,38%). 
Um dos itens que se destacaram nessa 
categoria foram os perfumes (2,21%). 
Os alimentos tiveram aumento do 
ritmo da inflação, que havia sido de 
apenas 0,04% na prévia de abril. A alta 
de preços de 0,94% na prévia de maio 
foi puxada por produtos como tomate 
(18,82%), batata-inglesa (6,60%), leite 
longa vida (6,03%) e queijo (2,42%). 
Os demais grupos com inflação foram 
habitação (0,43%), despesas pessoais 
(0,40%), vestuário (0,35%), educação 
(0,07%) e comunicação (0,02%).

Linha de crédito

O   presidente do Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES), Aloizio Mercadante, anunciou, em São Paulo, 
que o banco de fomento vai liberar R$ 20 bilhões em crédito 

para investimentos em inovação no país. Mercadante deu a informação 
ao participar do evento Dia da Indústria, que está sendo realizado na 
Federação das Indústrias de São Paulo (Fiesp). Segundo Mercadante, a 
taxa de juros será de 1,7% ao ano. “Aprovamos ontem [4] R$ 20 bilhões 
do BNDES para os próximos quatro anos, em inovação, com uma 
taxa de juros de 1,7% ao ano. Pode ir para o BNDES quem quiser fazer 
inovação que vai ter dinheiro, a juros baratos”.

Linha de crédito 2
Mercadante anunciou ainda uma linha de R$ 2 bilhões de crédito só 
para produtos de exportação. “E estamos abrindo mais uma linha [a 
segunda], de mais R$ 2 bilhões, que pode chegar a R$ 4 bilhões, para a 
indústria exportadora poder se financiar nas mesmas condições que 
fizemos para a agricultura.” Segundo Mercadante, a taxa de juros fixa 
para essa linha de crédito será de 7,5%, em dez anos, com dois anos 
de carência. “Estamos pagando R$ 2 bilhões e reduzindo em 61% o 
spread [diferença entre o preço de compra e venda de um ativo ou uma 
transação financeira] do BNDES. Estamos indo para o osso. Estamos 
praticamente abrindo mão do spread do banco para ajudar a indústria 
a exportar”, disse Mercadante, sobre as medidas.

O Consumo nos Lares 
Brasileiros medido pela 
Associação Brasileira de 
Supermercados (Abras) 
encerrou o primeiro 
quadrimestre com alta 
de 2,14%. Na compara-
ção de abril ante março 
a alta foi de 1,47%. Na 
comparação de abril de 
2023 com abril de 2022 
houve alta de 2,09%. O 
resultado contempla 
os formatos de loja: 
atacarejo, supermercado 
convencional, loja de 
vizinhança, hipermer-
cado, minimercado e 
e-commerce. Todos os 
indicadores são defla-
cionados pelo Índice 
Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo 
(IPCA), medido pelo 
Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE).

A inflação oficial, pelo Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Amplo 15 
(IPCA-15), ficou em 0,51% em maio 
deste ano. A taxa é inferior às obser-
vadas em abril deste ano (0,57%) e em 
maio do ano passado (0,59%). O dado 
foi divulgado pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE). Com 
o resultado de maio, a prévia da infla-
ção oficial acumula variação de 3,12% 
no ano. Em 12 meses, a taxa acumu-
lada caiu de 4,16% em abril para 4,07% 
em maio deste ano.



O CSA está aumentando 
a carga de trabalho no seu 
novo Centro de Treina-
mento. Os treinos foram 
alternados entre o novo CT 
e o Nelsão neste mês, mas o 
objetivo da diretoria é fazer 
a mudança definitiva em 
junho.

Neste mês, Alan Lima, 
coordenador da comissão de 
obras do novo CT, fez uma 
atualização para o ge sobre 
o trabalho.

- Os seis campos estão 
funcionando, cinco de 
grama natural e outro sinté-
tico. Todos estão prontos, 
com marcação, trave, e o 
time já está usando. Tanto o 

profissional como a base. Os 
sub-13, 15, 17 e 20 estão utili-
zando os campos também.

Terça-feira passada, 
o elenco se reapresentou 
após o empate sem gols 
com o Brusque, no sábado, 
e treinou no Nelsão. O time 
só volta a trabalhar no CT 
Nelson Peixoto Feijó no 
próximo sábado, véspera 
da partida contra o líder São 
Bernardo.

O jogo da quinta rodada 
da Série C está marcado para 
domingo, às 16h30, no Rei 
Pelé.

O técnico Vinícius 
Bergantin tem a semana 
cheia para fazer ajustes no 

time. Sábado, o CSA criou 
pouco contra o Brusque no 
Rei Pelé e deixou a torcida na 
bronca.

A semana de trabalho 
do atacante Gabriel Taliari, o 

destaque do time na tempo-
rada, também dá esperança 
de uma evolução ofensiva 
do CSA. Ele até enfrentou 
o Brusque, mas ainda não 
estava com o ritmo ideal.

O goleiro Dalberson 
respondeu na coletiva de 
quarta sobre as constantes 
mudanças na formação 
do CSA durante a Série C. 
Bergantin ainda não repe-
tiu o time em quatro jogos. 
“Acho que não atrapalha. 
Coisa normal do futebol. Às 
vezes acontece suspensão, 
alguém se machuca, alguém 
tá no DM... Acho que quem 
tá entrando está cumprindo 
o seu papel muito bem, 
aproveitando as oportuni-
dades. E isso dá uma dor de 
cabeça boa para o treinador. 
Acho que todos estão aptos 
e bem treinados para a gente 
fazer o melhor pelo clube”.

O   CRB perdeu para o 
Vitória, por 1 a 0, na 
noite da quarta-feira 

passada, no Barradão, e 
segue em 18ª lugar na clas-
sificação da Série B, com 
cinco pontos. Após o jogo, 
o técnico Umberto Louzer 
destacou a atuação do time e 
lamentou as chances desper-
diçadas. 

“Fica de positivo desse 
jogo o retorno da perfor-
mance. Hoje, voltamos a 
fazer um jogo do nosso 
padrão, do nosso nível, cons-
truímos, mesmo jogando 
fora de casa, tivemos um 
volume de jogo no primeiro 

tempo muito interessante. 
Criamos quatro situações 
que poderíamos ter aberto 
o placar e ter uma vantagem 
maior no primeiro tempo. 
Infelizmente, não consegui-
mos traduzir o volume que 
tivemos no primeiro tempo 
com o resultado favorável”, 
avaliou.

Louzer demonstrou 
ter ficado satisfeito com o 
comportamento do time no 
Barradão e projetou evolu-
ção e um bom resultado 
contra o Juventude para a 
equipe decolar no campeo-
nato.

“Uma vitória dentro de 
casa, performando em alto 
nível, como essa equipe já 
se apresentou em várias 

ocasiões, vários e vários jogos 
ao longo dessa temporada. 
Hoje, a equipe voltou a jogar 
bem, infelizmente o resul-
tado nos castigou bastante. 
Mas agora é olhar para 
frente, descansar e já projetar 
a nova estratégia para fazer 
um grande jogo dentro de 
casa. Levar esse mesmo espí-
rito, essa mesma dedicação, 
esse mesmo empenho, essa 
mesma construção ofen-
siva, tenho certeza que isso 
irá nos aproximar do nosso 
objetivo, que é a vitória no 
sábado”, sentenciou.

O CRB tem sete jogos no 
Brasileiro e cinco pontos. A 
partida contra o Juventude, 
amanhã, começa às 17h, no 
Rei Pelé.

Série B, “Voltamos a fazer um jogo do nosso padrão”, destacou o técnico do Galo

Mesmo com derrota, Louzer 
aprova a atuação do CRB

GE

Técnico do Galo aprovou a atuação do clube contra o Vitória

Rafael Forster durante treino no novo CT do Azulão

Morgana Oliveira/ASCOM CSA

Rafa Peixe/ASCOM CRB
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CSA aumenta número de treinos no 
novo CT e projeta mudança definitiva

Para junho



Assespro-AL 
no I Encontro 
empresarial 
do Nordeste

O Tribunal Regional do Trabalho da 19ª Região (AL) disponibilizou 
ontem o resultado geral preliminar do concurso público aberto por 
meio do edital nº 01/2022, destinado aos cargos de analista e técnico 

judiciários. Para os candidatos inscritos às vagas de pessoas com deficiência, 
a consulta deve ser realizada no anexo I; ampla concorrência, no anexo II; 
negros, anexo III.
A interposição de recursos ao resultado e à classificação deverá ser 
protocolada em formulário próprio disponível no site,  até as 23h59 de 
hoje, observando o horário de Brasília. O candidato poderá consultar 
individualmente seu desempenho por meio do endereço eletrônico: 
www.institutoaocp.org.br, no link “Boletim de desempenho final”.

TRT-19 divulga o edital 
do resultado geral 

preliminar do concurso 
público de 2022

Central Já! inicia atendimentos em 
Delmiro Gouveia com nova estrutura

Os moradores de Delmiro Gouveia e região do Alto Agreste alagoano, 
agora contam uma com uma nova Central de Atendimento ao Cidadão 
- Já!. O novo espaço, inaugurado no sábado passado pela Secretaria de 
Estado do Planejamento, Gestão e Patrimônio (Seplag), funciona dentro 
do Shopping da Vila, no centro da cidade, e tem capacidade para atender 
cerca de mil pessoas por dia.
O aumento significativo de dois para 65 guichês de atendimento se 
tornou possível graças ao tamanho do atual espaço que conta, agora, com 
aproximadamente 550 m². Antes, a antiga sede funcionava dentro do pré-
dio da Sefaz. Para o secretário executivo de Gestão Interna da Secretaria 
de Planejamento, a reabertura do Já! em Delmiro Gouveia vai facilitar de 
maneira significativa a rotina dos moradores da região.
“A nova estrutura também vai gerar economia financeira para os mora-
dores da região, já que não vão precisar se deslocar para cidades mais 
distantes ao procurar serviços de utilidade pública”, completa o secretá-
rio executivo de Gestão Interna, Jefferson Cirqueira. 
Com a ampla estrutura da nova sede, os moradores da região de Delmiro 
Gouveia agora se abastecem com serviços de 15 órgãos: Sine, Procon, 
Águas do Sertão, Arsal, INSS, Adeal, SMTT, Corpo de Bombeiros, Mi-
nistério do Trabalho, Secretaria de Estado do Meio Ambiente, Recursos 
Hídricos (Semarh), Junta Militar, Instituto de Identificação, Equatorial, 
Casal e Detran.
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 A Associação das 
Empresas Brasileiras 
de Tecnologia da 
Informação em Ala-
goas (Assespro-AL) 
participa do I Encon-
tro Empresarial do 
Nordeste, promovido 
pela Assespro do 
Ceará, com o tema 
“Inovação disruptiva”. 
O evento, que vai até 
hoje, reúne empreen-
dedores, gestores de 
empresas, pesquisado-
res, além de represen-
tantes de instituições 
públicas e privadas, 
para palestras, visitas 
técnicas, reuniões 
e networking. O 
presidente nacional 
da Assespro, Chris-
tian Tadeu, também 
confirmou presença 
no encontro. 
Com o crescimento 
expressivo do ecossis-
tema de startups, os 
avanços na infraestru-
tura e na conectivida-
de, e a presença de im-
portantes centros de 
inovação e pesquisa, 
a região nordeste se 
destaca no Brasil como 
um polo promissor de 
desenvolvimento tec-
nológico. “A presença 
da Assespro Alagoas 
neste encontro signi-
fica que as empresas 
alagoanas estão ativas 
no debate nacional, 
sem esquecer de dis-
cutir as questões que 
impactam diretamente 
o futuro do nordeste e 
do nosso estado”, res-
salta o presidente da 
Assespro-AL, Carlos 
Lima.

Idosos podem participar 
de projeto gratuito de 
inclusão digital

Possibilitar o aprendizado e a 
interação de idosos com o celular e 
dispositivos móveis, inserindo-os no 
uso de aplicativos específicos para 
a comunicação pela internet. Esta é 
a proposta do projeto de extensão 
“Ação Digital – Tecnologias Móveis 
para o Idoso”, da Universidade 
Estadual de Ciências da Saúde de 
Alagoas (Uncisal). As inscrições 
gratuitas acontecem na próxima 
segunda-feira de forma presencial, 
29 de maio, das 8h30 às 11h, no mi-
niauditório Emil Burihan, localizado 
no prédio-sede da universidade no 
Trapiche da Barra.
Serão ofertadas 35 vagas do projeto 
de inclusão digital e para participar 
é preciso ter idade mínima de 60 
anos, possuir o seu próprio celular 
ou tablet com acesso à internet e ter 
concluído o segundo grau completo. 
A coordenação do projeto de exten-
são recomenda que os participantes 
estejam com o cartão de vacinação 
atualizado, principalmente as vaci-
nas de Covid-19 e de Influenza.
“Os encontros vão proporcionar mo-
mentos descomplicados, práticos e 
no formato bem personalizado para 
favorecer ao participante uma apren-
dizagem mais efetiva, a fim de per-
mitir a inclusão de idosos no mundo 
digital”, explicou a coordenadora do 
projeto, a Profa. Dra. Cynara Maria 
da Silva Santos.
Os encontros acontecem todas às 
segundas-feiras, semanalmente, com 
duração de duas horas, e iniciam no 
dia 5 de junho de 2023, das 9h às 11h, 
nas dependências da Uncisal.



Ontem, fãs do cená-
rio nerd em todo o 
planeta comemo-

ram o Dia Mundial do 
Orgulho Nerd, data criada 
em referência ao lança-
mento de Star Wars: Uma 
nova esperança de 1977, 
e ao Guia do Mochileiro 
das Galáxias, de Douglas 
Adams. Em Alagoas, o 
cenário nerd tem se conso-
lidado através de feiras e 
festivais, em parceria entre 
associações da cultura 
nerd e diversas prefeituras, 
além da iniciativa privada 
como shoppings, empre-
sas e até mesmo o Sesc. A 
data será comemorada esse 
ano através do evento Sesc 
Geek, realizado amanhã 
em Arapiraca.

Já em Maceió, foram 
protocolados essa semana 
dois projetos de lei que 
criam diretrizes para regu-
lamentar o cenário nerd, 
uma vez que o segmento é 
forte na capital, com diver-
sos grupos e movimentos, 
além das associações que 
representam a cultura 
geek. 

O responsável por apre-
sentar as leis de diretrizes 
da cultura nerd e a cria-
ção da comenda Messias 
de Melo foi o vereador 
Rodolfo Barros, que rece-
beu na primeira semana 
de seu mandato, líderes da 
cultura nerd para debater 
o tema. Rodolfo recebeu 
o título “Amigo da Vizi-
nhança”, quando era secre-
tário de Juventude por 
Maceió, e tem participado 
desde 2021 das atividades 
realizadas pelo segmento. 

Segundo Jefferson 
Diniz,  presidente da 
Associação Alagoana da 
Cultura Nerd, os dois 
projetos vão fortalecer o 
segmento nerd na capital 
e servirão como referência 

para outros municípios.
“A cultura nerd tem 

avançado com veloci-
dade em todo território 
alagoano, realizando festi-
vais em diversas cidades 
e abrindo o diálogo com 

líderes em todo o estado. A 
lei de diretrizes vai firmar 
regras que visam  regula-
mentar o cenário nerd na 
capital, principalmente 
para que se crie políticas 
públicas mais sólidas para 

juventude nerd”, defende 
Jefferson. 

Os projetos  agora 
tramitam pelas comis-
sões temáticas, até serem 
submetidos a votação em 
plenário.
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Na Semana do Orgulho Geek, duas propostas foram protocoladas na Câmara em prol do segmento

Maceió: Projetos de Lei buscam 
regulamentar o cenário nerd

Assessoria

Cultura Nerd é um segmento forte na capital e tem ganhado eventos e adeptos também no interior de Alagoas



Na eternidade
Advogado dos + qualificados e justos, e meu amigo da vida 
toda, relação herdada de nossos pais, Omar Coêlho partiu 
nesta 5ª feira, 24 de maio, em São Paulo. Ele, que presidiu a 
Ordem dos Advogados do Brasil em Alagoas, e também o 
Centro Sportivo Alagoano, deixou linda família e grandes 
amigos. Estava agora me lembrando de quando fui receber 
Comenda da Associação de Letras e Artes do Nordeste, e 
convidei minha amiga de infância, Sílvia Falcão, para me 
acompanhar. Encerrada a cerimônia, observei que outros 
queridos amigos estavam perto. Eram Omar Coêlho e Pinto 
de Luna. Claro que solicitei que alguém fotografasse esse 
encontro, quase Arca de Noé, afinal, não é sempre que Falcão, 
Coêlho, Pinto e Camelo se juntam. Todos rimos muito com 
minha observação e iniciativa, e a foto que publiquei no dia 
seguinte rendeu muitos comentários. Atualmente, viraríamos 
meme na Net.  
Entre muitas e felizes lembranças que tenho de Omar, este 
amoroso e divertido momento segue vivo na minha memória 
e no meu coração. Também fomos vizinhos no Gurguri, na 
Guaxuma, e, assim como vários moradores e eu, Omar foi 
combatente defensor do Meio Ambiente, principalmente em 
defesa da área verde que temos aqui no loteamento. Com 
certeza, fará muita falta. Aproveito para solidarizar-me com 
a família, que me é tão querida. Certo de que nos encontrare-
mos numa próxima existência, desejo-lhe merecido descanso.

História viva
Já publiquei que minha família materna 
se formou em Porto de Pedras, onde 
mantemos o casarão que meus bisavós 
construíram em 1860, e morei por 1 ano 
em 2022, cuidando dele, que recebeu visita até de 
Dom Pedro II.  
A vida me trouxe de volta para Maceió, mas meu coração 
segue lá. E qual foi minha felicidade ao ver o vídeo que 
Zélia Cavalcanti, ativa secretária de Turismo, postou, apre-
sentando a reforma e revitalização da antiga cadeia pública, 
e agora transformada em Centro Cultural e Turístico. Feliz 
todo com + este feito, o prefeito Henrique Vilela, assim 
como sua bem-amada Márcia Cunha, 1ª dama, secretária de 
Educação e minha prima.  
Com certeza, forte atrativo que vale visita.
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Honrando a herdada genética, incluindo inteligência e talento para 
a licenciatura, Maria do Carmo Milito Gama, minha querida da vida 
toda, Báua, foi homenageada ontem no Instituto Federal de Ala-
goas, antiga Escola Técnica. Como ela, também mereceu a honraria 
o professor Antônio Cícero, que receberam o diploma das mãos 
do professor Damião Augusto, que, na hora da foto, ficou entre 
os homenageados. Parabéns ²

Foi a sensibilidade de Maria Amélia Vieira & 
Dalton Costa que atraiu a atenção para a Ilha 
do Ferro, verdadeiros desbravadores. Com eles, 
qualificação e reconhecimento aos incríveis traba-
lhos artesanais produzidos pela comunidade. São 
‘embaixadores’, colocando a localidade na vitrine 
do mundo, quase nativos, e costumam receber 
para confraternizações. Aqui, em foto de Ricardo 
Lêdo, sua bem amada Janayna Ávila e a família de 
dona Roxinha

Com o currículo brilhantemente escrito, assim 
como linda história de vida, meu querido Omar 
Coêlho de Mello partiu ontem, deixando exemplos 
e ensinamentos. Os melhores. Que siga em Paz, no 
Caminho da Luz

Lembro de Aline & Rodrigo com Isa 
Angeli Cavalcante ainda bem novinha, 
e linda. O tempo voa e a bela garotinha já 
está pelo mundo. Foi aceita nas 4 univer-
sidades americanas em que se candida-
tou para estudar Business e Marketing. 
Com direito a faixa de Honra ao Mérito e 
tudo. Detalhe, no topo do capelo (chapéu 
de graduada), escreveu “I came from 
Brasil”. Congratulaton!!!

Além da maravilha que era frequentar, assiduamente, o Spa Engenho do 
Corpo, conviver por 8 dias com Angeli Soares, Dayse Gama, Telma Toledo 
e Ceroca Windson, ganhar os sorrisos e a energia de Simone Schwartz Lessa era 
valor agregado. E nossa amizade segue no mesmo grau

FC



O governo federal anun-
ciou a redução de impostos 
com o objetivo de diminuir 
o valor final de carros novos 
no Brasil. A medida será 
possível com a redução das 
alíquotas do Imposto sobre 
Produtos Industrializados 
(IPI) e do Programa de Inte-
gração Social e Contribui-
ção para o Financiamento 
da Seguridade Social (PIS/
Cofins) para a indústria 
automotiva.

Os descontos que inci-
dirão sobre o valor dos 
veículos irão de 1,5% a 
10,8%, de acordo com crité-
rios de preço, eficiência ener-
gética e densidade industrial 
no país. A medida vale para 
carros de até R$ 120 mil.

Contudo, ainda não há 
definição de qual será o nível 
de redução das alíquotas e 
como o governo compen-
sará o benefício. A medida 
está em discussão no Minis-
tério da Fazenda, que terá 15 
dias para apresentar os parâ-
metros que serão usados na 

edição de um decreto (para 
reduzir o IPI) e de uma 
medida provisória (MP) 
(para reduzir PIS/Confins) 
que será encaminhada para 
aprovação do Congresso 
Nacional.

As informações foram 
dadas pelo vice-presidente 
da República e ministro do 
Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços, 
Geraldo Alckmin, após 
reunião do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva com 
representantes de entidades 
de trabalhadores e fabri-

cantes do setor automotivo, 
no Palácio do Planalto, em 
Brasília.

No encontro, Lula e 
Alckmin discutiram medi-
das de curto prazo para 
ampliar o acesso da popula-
ção a carros novos e alavan-
car a cadeia produtiva ligada 
ao setor automotivo brasi-
leiro, visando à renovação 
da frota no país. Segundo o 
vice-presidente, os benefí-
cios serão temporários, para 
este momento de ociosidade 
da indústria.

De  acordo com a 

Associação Nacional dos 
Fabricantes de Veículos 
Automotores (Anfavea), o 
preço final ao consumidor 
pode cair para menos de 
R$ 60 mil, conforme a polí-
tica de cada montadora. 
Atualmente, não é possível 
comprar um carro popu-
lar por menos de R$ 68 mil. 
O presidente da Anfavea, 
Márcio de Lima Leite, expli-
cou que é importante que o 
benefício seja de pelo menos 
12 meses, para melhor 
planejamento e investimen-
tos da indústria.
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Andreia Verdélio
Agência Brasil

Ricardo Stuckert/Divulgação

O  presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
(PT) informou a 

ministros do Supremo 
Tribunal Federal (STF) que 
vai indicar, em breve, o 
advogado Cristiano Zanin 
Martins para uma vaga 
na corte. A informação foi 
confirmada por fontes no 
STF e no Planalto.

A vaga se encontra 
aberta desde a aposenta-
doria do ministro Ricardo 
Lewandoswki em abril e é 
alvo de intensas disputas 
nos bastidores. Lula optou 
por Zanin porque tem forte 
relação de confiança com o 
advogado, que o defendeu 
durante a Operação Lava 

Jato.
Zanin é responsável 

pelo pedido de habeas 
corpus no STF que resultou 
nas anulações das conde-
nações de Lula. Desde que 
chegou ao Planalto, o presi-
dente vem se cercando de 
pessoas que o apoiaram 
durante os 580 dias que 
permaneceu preso em 
Curitiba.

O nome de Zanin ainda 
precisa ser sabatinado no 
Senado, mas não deve 
enfrentar resistências, a 
despeito dos conflitos de 
interesse que podem surgir 
em casos envolvendo a 
Lava Jato ou o próprio 
presidente da República.

Zanin não era o nome 
preferido dos ministros do 
STF, nem de advogados 

do chamado Prerrogati-
vas, grupo que combateu 
a Lava Jato. A escolha do 
advogado para o Supremo 
movimentou outras peças 
no tabuleiro do Judiciário.

Lula almoçou na quar-
ta-feira passada com 
o ministro Alexandre 
de Moraes e o ministro 

da Justiça, Flávio Dino, 
no Planalto. O tema da 
conversa foi a indicação 
dos dois novos ministros 
do Tribunal Superior Elei-
toral (TSE).

No fim da tarde, o 
próprio Moraes anunciou 
a escolha de Floriano de 
Azevedo Marques e André 

Ramos – ambos os nomes 
apoiados por ele. Segundo 
fontes, Lula consolidou a 
força do ministro no TSE 
para compensar não acei-
tar sua indicação para o 
STF.

O preferido de Moraes 
é Luiz Felipe Salomão, 
corregedor nacional de 
Justiça e ministro do STJ. 
Já Lewandoswki e parte 
do Prerrogativas apoiam 
Manoel Carlos de Almeida, 
ex-secretário-geral do STF 
e do TSE. Também havia 
pressões para que Lula 
escolhesse uma mulher 
negra para o cargo.

Em outubro deste ano, 
a ministra Rosa Weber vai 
se aposentar e o presidente 
fará uma nova indicação 
para o STF.

Vaga está aberta desde a aposentadoria de Lewandoswki e é alvo de intensas disputas nos bastidores

STF é informado de que Lula 
indicará Zanin em breve

Raquel Landim
CNN

Cristiano Zanin é o indicado de Lula, mas precisa passar por sabatina

Economia

Governo anuncia redução de até 
10,8% no preço de carros novos
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